

N° 1344 - du 31 août 2023



Dossier

Formation • L'apprentissage : une voie royale semée d'embûches

Partout, les écoles du travail social s'associent à des centres de formation d'apprentissage ou créent leur propre structure. Les aides financières et les assouplissements administratifs de la loi « Avenir professionnel » de 2018 portent leurs fruits : le secteur compte de plus en plus d'apprentis. Une solution pour enrayer la crise du recrutement ?

[sommaire](#)

- **Social actu**
- **La plume de Léna, assistante sociale de rue**
 - Serment d'Hypocrite
- **La Rubrik' Hors Cadre De Vince**
 - Allocation de Rentrée Suspecte
- **Sur le vif d'Étienne Liebig**
 - HPI vs TDA
- **Décryptage**
 - [Migrants âgés • Retraités assignés à résidence](#)
- **LS il y a 30 ans**
- **Angle droit**
 - [Logement social • Le bon plan du bail à réhabilitation](#)
- **Paroles de métiers**
 - [Faut-il tout partager en équipe ?](#)

- **Matière à pensées**
 - [Les murs ont une mémoire, ou les fantômes institutionnels](#)
 - **Dossier : Formation**
 - [L'apprentissage : une voie royale semée d'embûches](#)
 - **Apprenties éducatrices**
 - [Un plongeon dans le grand bain... Plus ou moins surveillé](#)
 - **Entretien avec Isabelle Mangard-Beaulieu et Laurent Terme**
 - [L'apprenti, un investissement](#)
 - **Échos du terrain**
 - [Déambulation artistique : vers un éco-accompagnement éducatif et créatif](#)
 - **Espace du lecteur**
 - [Recrutement, vous avez dit recrutement ?](#)
 - **Offres d'emploi**
 - **L'œil et l'oreille**
 - **Livres**
 - À propos de : féminicides/ À propos de l'apprentissage
 - **Cinéma**
 - [Fausse réponse](#)
 - **Cinéma**
 - [Prendre soin](#)
-

Décryptage

[Migrants âgés • Retraités assignés à résidence](#)

À compter du 1er septembre, les retraités devront passer, non plus six, mais neuf mois sur le sol français pour toucher l'Allocation de solidarité aux personnes âgées. Les migrants seront les plus pénalisés.

[Lire la suite...](#)

Angle droit

[Logement social • Le bon plan du bail à réhabilitation](#)

Comment créer du logement très social tout en luttant contre la précarité énergétique et le changement climatique ? Le bail à réhabilitation permet, à sa mesure, d'agir sur ces trois enjeux.

[Lire la suite...](#)

Dossiers

[Formation • L'apprentissage : une voie royale semée d'embûches](#)

Partout, les écoles du travail social s'associent à des centres de formation d'apprentissage ou créent leur propre structure. Les aides financières et les assouplissements administratifs de la loi « Avenir professionnel » de 2018 portent leurs fruits : le secteur compte de plus en plus d'apprentis. Une solution pour enrayer la crise du recrutement ?

[Lire la suite...](#)

Apprenties éducatrices • Un plongeon dans le grand bain... Plus ou moins surveillé

Deux apprenties décrivent leur rencontre avec le terrain, leur intégration dans l'équipe, les avantages et les difficultés de cette modalité de formation. Une maître d'apprentissage explique sa manière d'appréhender cette fonction.

[Lire la suite...](#)

Entretien avec Isabelle Mangard-Beaulieu et Laurent Terme • L'apprenti, un investissement

En forte croissance parmi les étudiants en travail social, l'apprentissage apparaît comme une solution à moyen et long terme face à la crise du recrutement. Cet objectif nécessite une professionnalisation des maîtres d'apprentissage.

[Lire la suite...](#)

Matière à pensées

Les murs ont une mémoire, ou les fantômes institutionnels

S'il y a un thème récurrent dans bien des institutions du social, c'est celui des fantômes. À la manière d'une malédiction qui poursuit l'institution, de l'étymologie « mal dire », cette condamnation au malheur peut pourtant se résilier.

[Lire la suite...](#)

Échos du terrain (accès libre)

Déambulation artistique : vers un éco-accompagnement éducatif et créatif

Le travail en lien étroit avec la nature et l'art, en tant qu'outils thérapeutiques et d'apprentissages, a bien des vertus pour permettre un accompagnement des publics les plus en difficulté, au quotidien comme sur des projets particuliers.

[Lire la suite...](#)

Paroles de métiers

Faut-il tout partager en équipe ?

La partage des informations en équipe est un socle en vue d'une cohérence, pour un accompagnement de qualité. Entre secret gardé et tri de ce qui se révèle utile à la situation, il n'est pas toujours simple de répondre.

[Lire la suite...](#)

Espace du lecteur (accès libre)

Recrutement, vous avez dit recrutement ?

Je viens de vivre un recrutement humiliant et discriminant. J'écris pour lutter contre cette maltraitance que peut nous faire subir la hiérarchie, elle-même noyée dans ses propres problématiques, qui ne sait plus s'en défaire, et le fait payer à ses (...)

[Lire la suite...](#)

Œil et oreille

Cinéma • Fausse réponse

©Julien Panié_Kazak Productions Mère célibataire en vulnérabilité financière, Inès accepte un poste de resident manager, à savoir gérer, pour un organisme joliment dénommé Anti Squat, l'occupation d'un immeuble vide par des travailleurs en situation de (...)

[Lire la suite...](#)

Cinéma • Prendre soin

En groupe de parole, un ado s'interroge sur le meilleur pont parisien où se pendre, ou encore sur l'attirance des quelques centimètres qui le séparent des rails du métro à l'arrivée de celui-ci... Nous sommes au centre médico-psycho-pédagogique (CMPP) (...)

[Lire la suite...](#)
